

la confédération pour recueillir et comparer nos statistiques vitales et sociales. Ce n'est que par le moyen de rapports exacts que nous pourrons comparer notre état social et national avec celui de l'Europe et des Etats-Unis, dont les statistiques fidèles accusent la dépopulation. La population des Etats-Unis s'accroît rapidement par le flot constant de l'immigration, mais, au rapport des hommes qui ont étudié la question, les décès contre-balanceront bientôt les naissances au sein de la population indigène.

“ Si alarmant que cela soit dans un pays neuf comme les Etats-Unis, que sera-ce quand il aura atteint l'âge de la France, où, dit-on ce n'est que grâce à la vertu primitive de certains départements miniers, industriels et agricoles tels que le Nord, le Pas-de-Calais, le Morbihan, la Lozère, le Finistère, les Côtes-du-Nord, la Vendée que les décès ne l'emportent pas sur les naissances.

“ Au témoignage de nos imparfaites statistiques, notre jeune pays n'est pas aussi condamnable que beaucoup de pays continentaux, car il n'encourage pas la stérilité, ce vers rongeur de la vie des nations. Mais le vice voyage aussi vite que la maladie, et déjà des symptômes alarmants annoncent le mal. Si on ne le conjure, le virus aura bientôt empoisonné le sang de la nation. L'expérience a prouvé que le seul remède est une saine éducation morale et scientifique. Dans cette grande campagne de protection individuelle, la diffusion des connaissances scientifiques et de la vérité a fait et fera plus que les remparts menaçants de la législation.

“ Les fondateurs de cette Association se sont donc imposé la sainte tâche de faire pénétrer ces connaissances dans les masses, et ils nourrissent l'espoir d'être soutenus et secondés par la population intelligente de notre pays. La cause en est digne. Nous n'assignons d'autres bornes aux sujets à discuter que celles du domaine privé. Nous ne sommes pas une société politique fondée dans l'intérêt d'un parti quelconque. Notre sphère d'action embrasse la nation toute entière et pénètre jusqu'au fond de l'âme humaine. Nous ne pouvons écarter l'étude de l'économie politique parce qu'elle découle de l'économie domestique et sociale et se confond avec le développement national. Mais il n'y a parmi nous ni *bleus* ni *rouges*, ni libéraux ni conservateurs, nous ne faisons qu'un en présence de l'œuvre à accomplir.

Dr D...